

TELÉGRAFO MENORQUIN.



MIERCOLES 30 DE JUNIO DE 1813.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Lóndres 19 de abril. = Se sabe por un sugeto que viene de Viena, y atravesó la Boemia, Prusia y el Mecklenburgo, que hay en el Vistula Superior 60 000 austriacos y se hallan en excelente estado. La mayor parte de las tropas prusianas están reconcentrada entre Breslau y Berlin, y se regulan en 85 000 hombres. Los rusos apenas tenían 50 000 en las orillas del Elba, pero con numerosa artillería. Se licenció á la mayor parte del ejército polaco: Poniatowsky estaba en Cracovia (!!!) con 8 000 hombres en completa inacción.

Por confesion de los franceses, los rusos entraron en Leipzig el 5 de abril.

Sabemos haber escapado de Dantzic el 6 de marzo un oficial de marina ingles, que fué prisionero. A su parecer no tenia esperanzas de que la plaza se rindiese tan prontamente, ni tampoco estaba muy estrechada. Cree que efectivamente era de 30 000 hombres la guarnicion quando fué investida la plaza. A me-

diados de febrero se perdieron unos 20 hombres en una *repentina inundacion* (!!!) del Vistula. El frio ha dexado inutilizados otros tantos oficiales y soldados. La guarnicion sufría muchas enfermedades, originadas de las fatigas de la anterior campaña, y de la mala calidad del agua. Habia 200 pacientes en el hospital grande: el mal dominante era la fiebre. La mortandad era, lo menos, de 150 al dia. Los habitantes sufrían tambien enfermedades y gran escasez de carne; pero no la habia de grano y licores, y el pan se vendia á precio regular. Ningun socorro habia recibido la plaza, pues la esquadrilla inglesa bloqueaba el puerto. No habia ningun descontento entre la guarnicion, cuyas buenas esperanzas se conservaban por medio de diarios anuncios sobre acciones y acontecimiento ventajosos al ejército francés y su marcha avanzando en socorro de la plaza. Habia habido varias salidas, en las que, consideradas baxo un aspecto militar, ninguna gran ventaja habia resultado para los dos partidos; pero los franceses habian conseguido, en sus excursiones, robar algun ganado. (Consiso.)

Estados-Unidos. = Chillicote 2 de febrero. = "Tras pasados del mas vivo dolor damos cuenta á nuestros lectores de la destruccion completa de la vanguardia del ejército del Noroeste, que constaba de 100 hombres mandados por el general James Winchester. Este ha sido muerto y desquartizado del modo mas horrible por los indios, y es de temer se cuenten entre los muertos los coroneles Lewis y Allen."

ESPAÑA.

Cádiz. 22 de mayo = El 18 á las 10 se embarcó el 4.º emisario hipócrita-fanático que camina á Madrid para embrollos, que se dice que con datos auténticos se darán al público. Los tres anteriores se hallan en Ocaña: se asegura que no tardará en salir otro de mucha confianza para Cataluña. = Con referencia á cartas de Calahorra de 25 de abril, se asegura que el 22 derro-

tó el valiente Espoz Mina cerca de Estella una columna francesa, cuya pérdida no baxó de 1500 hombres.

(Redac. general de Cadiz.)

Alicante 25 de junio. = Acaban de desembarcar las tropas aliadas que han regresado de la malograda expedicion de Cataluña. Todo se buelve conjeturas sobre tan prodigioso acontecimiento. = Dicen que los generales Murray y Duncan van presos á Inglaterra; á ambos se atribuye el infeliz éxito de la expedicion. Si esto fuese ¡que grande es el castigo que merecen!

NOTICIAS PARTICULARES DE MAHÓN.

Articulo comunicado.

Sr. Editor: Dias hace que no leemos en su periodico artículo alguno comunicado. ¿Será por falta de abusos que reformar ó vicios que combatir? Por mi parte creo que ni es lo uno ni lo otro. ¿Que será pues?... ¿El miedo? ¿la complacencia? ¿la..... Sea lo que fuere; en quanto á mi no hay respeto humano que detenga mi pluma quando veo que vibrandola contra los que intentan oponerse al órden que en todos ramos es indispensable para el buen regimen de todo gobierno, puede resultar un bien á la república.

Todos estamos poco ó mucho enterados de la escandalosa pretension de un extrangero, que mal dirigido por algunos que solo aprueban lo que hacen, intentava retener, en despecho de su dueño, una propiedad sagrada que por ciertas condescendencias y quizá algunos yerros políticos se le habia prestado sin derecho alguno de dominio y con el único fin de que sirviese á la pública utilidad. Determinó el propietario usar de su bien en provecho propio y suspender los efectos de su generosidad con el extrangero, ya porque considerase que correspondía ingrato á sus beneficios, ya porque le pareciera que el uso que de la misma hacia era contrario al plan propuesto, redundando en daño quizá del público, lo que se habia pintado como útil y ventajoso, ó por otros motivos que



no necesito saber y mucho menos aquellos que por puro espíritu de contradicción, orgullo ó que se yó, chillan como si algo les tocara.

El *bueno* del extranjero, como buen especulador, sentia perder la viña que habia hallado: comunica sus cuitas á un *Domine Lucas*; este se une á otros poco menos *Lucas* que aquel; consultan entre si el caso y determinan que debe el extranjero, en pago de los beneficios recibidos, alzarse con la propiedad que se le habia confiado negandose á restituirla, y sostener su sinrazon en juicio. ¡ Linda cosa por cierto es el capricho!

Dicho y hecho: formanse autos, vuelan pedimentos que es un primor, se acumulan palabras y no razones por parte del detentor; el dueño con evidentes demostraciones prueba su derecho; enfurecense los *clubistas* defensores de un delito, disparatan con la pluma, insultan, muerden y maldicen: llega el fallo, vence la razon y la justicia; y mándase la devolución, á su dueño, de la prenda usurpada.

¡ Que disparate! ¡ que atentado! ¡ Que injusticia atroz, gritan los *descaminados* consejeros! Fallar contra mi dictamen, que audacia! Quien tal hizo, es un injusto. Soborno, cohecho, apelar; pedir la responsabilidad del juez que tal mandó.

¡ Miserables *Deteneos*, no alucineis al sencillo pueblo; dexad obrar las leyes, respetad la fama y credito del hombre público. El que aja al magistrado no puede ser buen ciudadano, nó.

¡ He dicho algo, Sr. Público?.. El *Ingenuo*. (50)

Aviso: — El que sepa dar razon de un perrito de pelo blanco y negro que se extravió de la casa n.º 7 frente del carmen, recibirá una correspondiente gratificación de su dueño. En la misma casa, dando las señas ó manifestando el compañero, entregarán un pendiente de oro que se encontró tiempo há.

Mahón: Imprenta de Pedro Antonio Serra.

